

HEMEROTECA AMBIENTAL

MEDIO: UHME PÁG: D1 FECHA 22/06/2009

El Govern analiza la afectación de la oruga lagarta peluda en Menorca Este año se han pulverizado 2.200 hectáreas de encinar por vía terrestre, el 40% del total L.P.S.

La Conselleria de Medi Ambient del Govern balear inicia la evaluación para comprobar hasta qué punto ha afectado la oruga lagarta peluda, científicamente conocida como *Lymantria dispar*, en la masa de encinar menorquina.

Los técnicos de la dirección general de Medi Forestal i Protecció d'Espècies sobrevolarán la Isla para confeccionar el mapa que ofrezca una radiografía de la situación y permita decidir qué hacer el año que viene en caso de repetirse la plaga. Aunque este análisis todavía está pendiente, desde ese departamento adelantan que «el nivel de afectación en algunas zonas es bastante grave».

Tras la eclosión de las lagartas peludas, que invadieron tanto zonas forestales como núcleos habitados, su efecto se aprecia claramente circulando por la carretera. En algunas zonas de Menorca se suceden los árboles con aspecto de quemado y sin apenas hojas junto a otros verdes y lustrosos como los pinos, pues la *Lymantria dispar* no afecta a esta especie.

Según los datos de la Conselleria, en 2008 la superficie afectada por lagarta peluda fue de 2.511 hectáreas en Menorca, lo que representa el 46,16 por ciento del total de masa forestal de encinar que hay, 5.441 hectáreas.

La afectación se redujo un 22 por ciento respecto al 2007, cuando las hectáreas atacadas por la lagarta peluda fueron 3.712, un 68,24 por ciento del total.

El año pasado la Conselleria de Medi Ambient llevó a cabo una fumigación aérea que este año no se ha repetido por la negativa del Consell insular, que alega que los productos utilizados afectan también a otras especies.

Tratamiento

Lo que sí se ha hecho es la pulverización terrestre de productos específicos en 2.200 hectáreas de terrenos protegidos y no protegidos. Este tipo de fumigación terrestre es más cara pero muy efectiva aunque la ventaja de la fumigación aérea es que cubre más territorio.

Estos días se venden en Menorca las cajas trampa para iniciar la campaña contra la otra oruga que afecta a la Isla, la procesionaria del pino. El Govern balear subvenciona la compra de estas bolsas para capturar mariposas macho, con el objetivo de minimizar los efectos nocivos entre la población y luchar contra la plaga.

Propietarios, residentes y gestores de zonas forestales y pinares han podido comprar estas trampas por 4,5 euros en la Cooperativa Agrícola Sant Guillem de Ciutadella. En total, el Govern ha distribuido 2.500 trampas, de las cuales alrededor de 500 se han llevado a Menorca y quedan ya pocos ejemplares, según comentan desde la empresa. Además de feromonas, se reparten nidos para aves y refugios de murciélagos. Entre las trampas y su colocación y revisión Medi Ambient habrá invertido 46.000 euros sólo en Menorca.

El director general de Medi Forestal i Protecció d'Espècies del Govern, Pere Ramon, asegura que la recuperación de las encinas tras sufrir el ataque de la lagarta peluda «dependerá de la climatología» ya que si llueve se suelen recuperar más pronto y sacan nuevos brotes verdes. Aparte del efecto estético que pueda producir ver un árbol como quemado, el problema de la *Lymantria dispar* es que «debilita la encina y la hace más vulnerable al ataque de los hongos». Por eso, «cuanto antes se reduzca la afectación de la oruga más sanos están los encinares», añade el director.

Por otra parte y en referencia al hecho de que este año la oruga se haya notado más en núcleos urbanos como Ferreries, Pere Ramon considera que «lo ideal es evitar que el insecto llegue hasta allí, puesto que no debería salir de la zona forestal», aunque recuerda que la Conselleria no tiene competencias en zona urbana.